
Verbale Assemblea Rabadan del 14 luglio 2005 
Sala Consiglio Comunale Bellinzona

1. Saluto del Presidente

Decio saluta i presenti e dà immediatamente avvio ai lavori assembleari

2. Nomina degli scrutatori

Nominati gli scrutatori 

3. Lettura dell'ultimo verbale

Gianfranco Foglia chiede la dispensa della lettura del verbale dell'Assemblea 2004

4. Relazione presidenziale

Gentili signore, Egregi signori, Cari ospiti, stimate autorità e cari soci.

Un altro anno è trascorso e la società si avvicina pian piano al traguardo del 150mo anniversario. 
Questo trascorrere inesorabile del tempo ha un solo grande svantaggio, ed è quello di essere tutti 
invecchiati ad un ritmo forse troppo veloce (scherzi a parte).
Ogni edizione ha la sua storia e le sue peculiarità con degli alti e bassi veramente difficili da 
prevedere e anticipare. Posso anche affermare che le ultime due sono state edizioni 
completamente diverse una dall’altra. 
Dopo le intemperie del 2004 ci si aspettava un’affluenza ai livelli degli anni migliori (2002 e 2003). 
Tuttavia le nostre attese sono state disattese e in sede di analisi abbiamo rilevato che le possibili 
cause potrebbero essere:
- concorrenza dei carnevali contemporanei al nostro 
- paura dovuta alla riduzione del tasso alcolico 
- congiuntura economica
- perdita d’interesse della gente nei confronti di Rabadan

Sono tutti evidentemente fattori difficilmente quantificabili, ma che vanno comunque considerati. 
Questo minor afflusso ha però i suoi vantaggi e non da ultimo la miglior gestione della sicurezza e 
dell’ordine pubblico, se vogliamo un miglioramento della vivibilità e dell’ambiente all’interno della 
città del carnevale, nelle tendine e nelle Piazze.

A livello visivo abbiamo comunque constatato un aumento della frequenza rispetto al 2004, non 
confortata però dal numero di Pins venduti. In effetti, come già rilevato nelle edizioni passate, 
anche quest’anno abbiamo constatato un numero significativo di entrate legate al pendolarismo del 
Pins, fenomeno in costante aumento, a tal punto che il comitato Rabadan ha deciso di rivedere il 
concetto delle entrate per il 2006. 
Dalla prossima edizione il Pin Rabadan verrà, a malincuore, quasi sicuramente eliminato, la 
Società Rabadan sta già cercando delle valide alternative.

La Società Rabadan, grazie all’aiuto delle autorità, ha sensibilmente migliorato, riducendone il 
numero, la situazione legata agli ambulanti, ai grill improvvisati e ai venditori di Kebab all’esterno di 
attività commerciali. 



Sui terratici privati, per contro riconfermo che la società Rabadan non ha alcuna influenza per 
l’imposizione di divieti, ma si rallegrerebbe se, da parte di chi affitta il terratico e il “venditore”, ci 
fosse un piccolo gesto di sostegno alla manifestazione. 
Società Rabadan è riuscita a migliorare i rapporti con alcuni esercenti del centro ottenendo un 
sostegno all’evento. Non sto qui adesso ad elencare i nomi dei generosi esercenti amici di 
Rabadan. 
Rimane comunque deludente il disinteressamento della maggior parte degli esercenti, prova ne è il 
numero di partecipanti alla riunione che si è tenuta dal Fredo – 8 persone su un centinaio di EP 
della città.
Certo che qualcuno loro si chiederà perché deve contribuire in termini finanziari quando la 
manifestazione é comunque organizzata e può approfittarne poiché le persone sono presenti, la 
sicurezza è garantita e della propaganda è a carico della società Rabadan. 
Non voglio entrare o innescare inutili polemiche ma c’è anche chi ha avuto il coraggio, oltre a non 
sostenere la manifestazione, di chiedere Pins a gratis per i loro dipendenti. 

Ribadiamo inoltre che la Società Rabadan non gestisce alcuno spazio tendone o tende che siano, 
ma incassa unicamente un “affitto” valutato in funzione della grandezza della tenda versato dalle 
società che gestiscono gli spazi. 
Questo per sottolineare che gli incassi ottenuti all’interno delle tendine non sono conosciuti dalla 
Società Rabadan e non sono in ogni caso riversati a quest’ultima. È un mondo quasi 
impenetrabile.
È precisazione d’obbligo, poiché troppa gente è tuttora convinta che la Società Rabadan gestisca 
la distribuzione e la vendita delle bibite all’interno delle tende e dunque i ricavi delle stesse. 

Le campagne di prevenzione e promozione indette in collaborazione con diversi enti hanno dato 
dei buoni risultati.
L’incontro con i responsabili delle FFS hanno confermato che i mezzi pubblici sono stati ben 
utilizzati – le cifre lo confermano - in futuro intendiamo ampliare questa offerta nell’ottica di 
migliorare la sicurezza in generale cercando di coinvolgere meglio e forse di più gli enti preposti ai 
trasporti pubblici.
È pur vero che in città oltre al nostro rababus manca una rete di trasporto adeguata per far fronte 
al rientro dei festaioli dopo i baccanali e saturnali ai loro domicili.
La campagna contro l’abuso di bevande alcoliche si rivolge per ovvie ragioni prevalentemente ai 
giovani che sono i migliori frequentatori della tenda sanitaria di piazza Simen. 
Non possiamo pretendere in una festa che per definizione è trasgressione pura regni sovrano non 
re rabadan ma l’astemia o il proibizionismo. 

Il risultato finanziario di quest’anno è eccellente e il cassiere nella sua relazione ne spiegherà i 
motivi in modo dettagliato che non voglio per ovvie ragioni anticipare in questo momento.
Questa società sta, per mole di lavoro e importanza assumendo sempre di più delle connotazioni 
che assomigliano più ad una piccola azienda che non ad una società ricreativa di impegno relativo, 
con non poche conseguenze per i membri di comitato e i collaboratori.

Come l’anno scorso non nascondo un pizzico di orgoglio per essere riuscito anche quest’anno, con 
la preziosa collaborazione di questo comitato e con il contributo dei collaboratori della società ad 
aver raggiunto un traguardo di tutto rispetto “ il milione ”.

Sono sempre più convinto che questa società ha una visione forte, decisa e coerente del 
perseguimento degli obiettivi enunciati negli statuti societari.
Devo anche ammettere che il comitato da solo non può tutto e la forza di questa grande società, 
che genera tutt’oggi il più grande evento annuale del bellinzonese, è costituita dai suoi 
collaboratori e dagli animatori delle varie manifestazioni.



Con questo non voglio dimenticare che un’altro punto forza di questa oramai ultra centenaria 
manifestazione. 
Sono le autorità della città e i dipendenti delle aziende municipalizzate che contribuiscono con il 
loro apporto i loro opera a salvaguardare nell’interesse di tutti il buon funzionamento della 
manifestazione. 
Complimenti da parte nostra per la preziosa collaborazione e il grande sostegno dato al carnevale 
Rabadan.

Rabadan che in fondo non è solo la settimana del divertimento, ma Rabadan è sinonimo di attività. 
Mi pare di capire, e i fatti lo dimostrano, che questa società è apprezzata, riconosciuta e rinomata 
visto che sempre più si è richiesti a dare un apporto in diverse manifestazioni dove evidentemente 
non sempre possiamo rispondere positivamente.   

La presenza la si è vista, oltre alla settimana di carnevale, in occasione:

- Del I° di agosto a sostegno della città
- In occasione del 175° del corpo pompieri
- In occasione del 100° dell’ACB
- all’OLMA a S. Gallo in collaborazione con il cantone
- L’11.11. in occasione dell’apertura
- Alla festa di S. Nicolao per giovani e anziani
- In occasione del gemellaggio con il carnevale di Martigny

Per il prossimo anno gli impegni già previsti sono:

- Il 1° di agosto con il risotto in piazza
- La trasferta a Merate per il risotto in piazza 
- L’11.11.
- Il S. Nicolao
- La settimana di carnevale che inizierà il giovedì 23 febbraio 2006

Ai quali si aggiungeranno sicuramente altri appuntamenti.

Non tutto è andato per il verso giusto, a tutt’oggi abbiamo ancora aperto un contenzioso con una 
guggen per disaccordi nati a seguito del non rispetto di alcune regole che erano state fissate in 
relazione alla partecipazione e al comportamento di alcuni loro aderenti che giudichiamo 
inadeguati e poco edificanti.
In fondo ci dispiace che si vengano creare conflitti in seno ad una manifestazione che dovrebbe 
rappresentare esclusivamente divertimento e gioia ma non siamo disposti a farci marciare sui piedi 
ne farci mancare di rispetto. Credo che il nostro lavoro meriti qualche cosa di più e soprattutto più 
rispetto nei nostri confronti.  

Tra le note positive devo costatare con soddisfazione che i buoni rapporti allacciati e le riunioni 
costruttive indette con le guggen, con i carristi, con i gruppi e altri che animano il carnevale 
continuano sulla buona strada. 

Rimane pur sempre un aspetto positivo e non di poco conto, la copertura mediatica di cui il 
carnevale beneficia. 
Non solo a livello cantonale ma sono stato informato che anche oltr’alpe siamo seguiti e visibili.

Concludo con i ringraziamenti non solo di rito ma soprattutto di cuore a:
• Chi anima il carnevale
• Chi gestisce le attività e gli spazi vari momenti 
• Gli sponsor per il loro apporto, e quest’anno la parte del leone è stata fatta da Banca Stato e 

da Coop



• Ai piccoli contribuenti per il loro sostegno
• Alle ditte “amiche”
• Ai collaboratori che sono la risorsa più preziosa di questa società
• Le autorità cittadine che dimostrano non solo una grande sensibilità ma soprattutto una grande 

disponibilità senza la quale oggettivamente una gran parte di ciò che viene fatto non sarebbe 
possibile (mass media)

• L’arciprete di Bellinzona don Crivelli per la disponibilità e il grande grado di sopportazione che 
sa dimostrare

Concludo affermando che me per è un bilancio molto positivo non solo dal punto di vista personale 
ma soprattutto dal punto di vista della società. 
Mantenere viva e positiva un’immagine come quella di Rabadan mi rendo conto che non è 
scontato e ancor meno semplice.
Grazie per l’attenzione ed un plauso soprattutto a voi che siete presenti oggi e nei momenti più 
significativi.

5. Relazione finanziaria

Rapporto finanziario relativo alla stagione 2004-2005 della Società Rabadan, Bellinzona

Onoranda Assemblea
come per le precedenti edizioni, prima di analizzare la situazione economica nel dettaglio, 
permettetemi di esprimere alcune considerazioni di carattere generale.
La Società Rabadan può essere considerata da qualche anno a questa parte, senza presunzione, 
come una piccola e media azienda, nella quale molte persone sono coinvolte e l’indotto che questa 
genera è molto importante. 

Durante l’incontro con i revisori per la presentazione dei conti della scorsa edizione, sono state 
formulate alcune osservazioni di carattere gestionale ed amministrativo, che sono state corrette 
quest’anno. In particolare due punti fondamentali:
• Contribuente IVA: dal 2004 la Società Rabadan è diventata contribuente IVA regolando le 

tasse dovute da cinque anni a questa parte. Dal 1 luglio 2005 la contabilità della Società sarà 
tenuta come una vera e propria azienda, con partita IVA. Al momento siamo in attesa del
conteggio definitivo, ma dagli ultimi incontri avuti con l’ispettore che si è occupato dell’analisi, la 
fattura che verrà presentata a Rabadan dovrebbe aggirarsi attorno ai CHF 80'000.-.  
Anticipo la domanda che potrebbe sorgere spontanea da parte vostra: come mai non ci avete 
pensato prima ? La risposta è semplice: non essendo una società a scopo di lucro la 
problematica IVA non è mai stata esaminata, fino all’ultima revisione nella quale un 
professionista del ramo ci ha segnalato la cosa. Questa nostra buona fede è stata riconosciuta 
dall’IVA, in quanto non ci verrà affibbiata alcuna ammenda. Per questo motivo la contabilità 
2004-2005 ha una durata di 13 mesi, il tutto per rispettare i termini per l'inoltro dei 
rendiconti trimestrali IVA che cadono a fine marzo, giugno, settembre e dicembre.

• Movimenti / pagamenti in contanti: ogni fattura pagata dalla Società Rabadan viene eseguita
direttamente via e-banking con aggiornamento immediato della contabilità. Ogni registrazione 
ha dunque una traccia. I saldi contabili sono pertanto corrispondenti ai saldi dei conti bancari.

La Società Rabadan per l’edizione del 2005 ha aumentato il prezzo del Pin da CHF 15.- a CHF 
20.-. Questo aumento, deciso a fine estate 2004, è stato un vero e proprio toccasana, in quanto la 
vendita in termini numerici di Pins è aumentata di sole ca. 2-3000 unità rispetto alla sfortunatissima 
edizione 2004. 



Come già preannunciato dal presidente, dalla prossima edizione il Pin verrà, a malincuore, 
sicuramente eliminato, la Società Rabadan sta già cercando delle valide alternative. Il motivo è 
semplicissimo, Rabadan riesce a vivere principalmente grazie a questa importante fonte d’entrata.

Il sottoscritto a nome della Società desidera ringraziare tutti coloro che partecipano acquistando il 
Pin, tutti i piccoli e grandi contributi di ditte amiche di Rabadan, la Città per la grande disponibilità e
tutte le società che gestiscono le tendine per l’animazione da loro offerta. 

Fatte queste considerazioni, passiamo ora ad analizzare i conti dell’edizione 2004-2005, che come 
detto in precedenza hanno una durata di 13 mesi.

CONTI PATRIMONIALI

ATTIVI

conto privato UBS CHF  224'775.33
conto corrente postale CHF    15'096.66
conto corrente Banca Stato CHF  249'998.80
conto risparmio UBS CHF  200'000.—
transitori attivi (contributi / sponsor ancora da incassare) CHF      3'500.—
attivo immobilizzato CHF          1.—

in parole povere si tratta di CHF 689'870.79 di liquidità immediatamente disponibile.

PASSIVI

capitale sociale CHF 678'584.54 
rimanenza di un accantonamento effettuato 
ed approvato dall’Assemblea due anni or sono CHF 12'153.15

CONTO ECONOMICO

Rispetto all’edizione 2004 quest’ultimo è stato modificato nella sua struttura, tutto questo per 
favorire e migliorarne la lettura ed il confronto negli anni a venire. 

Desidero da subito comunicarvi che la Società Rabadan ha chiuso l’annata 2004-2005 con un 
piccolo grande record: i ricavi generati per questa edizione hanno superato per la prima volta il 
milione di franchi, l’utile che ne risulta è di CHF 160'687.04, questo utile è comprensivo dei 
versamenti già effettuati per l'IVA di CHF 30'000.--, pertanto l'utile effettivo è di CHF 190'687.04.
Da una superficiale analisi si deduce che senza l’aumento di CHF 5.- del prezzo del Pin, 
considerato che se ne vendono oltre 30'000 (= oltre CHF 150'000, di maggiori entrate), l’annata si 
sarebbe chiusa sicuramente con un saldo negativo.



RICAVI

La vendita dei Pins è passata dai CHF 471'474 del 2004 ai CHF 696’777 del 2005. Il considerevole 
aumento è dovuto come detto in precedenza all’aumento del prezzo del Pin di CHF 5.-. 

Le sponsorizzazioni registrate sono CHF 191'363.15 che sono costituiti da contributi finanziari di 
molti amici di Rabadan e da prestazioni offerte da vari enti e ditte.

Le prestazioni fatturate da Rabadan ed incassate sono di CHF 28'618.35

La posta iscrizioni e terratici presenta un'entrata di CHF 75'100, di cui CHF 70'700 frutto del 
ricavato dagli affitti degli spazi incassati delle bancarelle e delle tendine presenti durante la 
settimana nella Città del Carnevale.

Ai ricavi generali vengono registrati CHF 54'571.09.

A colpo d’occhio viene dunque confermato come la società può continuare a sopravvivere 
principalmente con le entrate al carnevale. 

COSTI

Spese generali corteo: le premiazioni del concorso carri, gruppi e guggen e le prestazioni offerte 
da quest’ultime durante tutte le serate ammontano a CHF 133'463.30 alle quali vanno aggiunti 
CHF 16'764.75 per le spese vitto e alloggio delle guggen ospiti. 

Marketing e propaganda: CHF 90'866.40, che comprende la realizzazione del Pin, l’acquisto dei 
gadgets, l’elaborazione degli stampati, gli spot radio, l’affissione dei manifesti, ….

Città del Carnevale: CHF 308'084.60 è la posta che di anno in anno assume sempre più 
importanza soprattutto per quanto concerne i costi. Di questi CHF 170'084.20 sono destinati alla
sicurezza e a questo proposito Tiziano Scolari, responsabile del servizio sicurezza Rabadan, è a 
disposizione per illustrare il consuntivo della passata edizione.

Alla posta animazioni CHF 35'936.75 comprendenti apertura carnevale 11.11, cena di chiusura 
carnevale, corteo bambini (contributo per ogni classe da CHF 100.- a CHF 150.-) e animazione 
bambini. 

Alla posta Cuochi con CHF 99'348.85, troviamo i pranzi e gli aperitivi offerti durante il carnevale. 

Alla posta Beneficenza CHF 70'777.05, troviamo l’organizzazione del San Nicolao organizzata in 
collaborazione con la Gastro Bellinzona Alto Ticino in occasione della fusione tra i 2 enti e le 
retrocessioni alle società che si occupano della vendita dei Pins ai portali e nei vari punti di vendita 
per CHF 64'029.50.

Alla posta Spese generali sono registrate in particolare i versamenti effettuati per la 
regolarizzazione dell'Imposta sul valore aggiunto CHF 30'000, di cui ho riferito in precedenza.



Concludendo non mi rimane che tirare le somme e quindi vi comunico che per il 2005 abbiamo 
registrato:

RICAVI CHF 1'046'429.60
COSTI CHF    885'742.55
UTILE CHF    160'687.05

comprensivo dei CHF 30'000 versati per l’IVA. Questo utile dovrà però essere ridotto per l’importo 
risultante del conteggio definitivo IVA (ca. CHF 50'000). L’utile effettivo che ne risulta si riduce 
pertanto di ulteriori ca. CHF 50'000.-, 
 
Tengo a sottolineare che il risultato positivo del 2005 è stato il frutto di una gestione oculata dei 
costi che non si scostano di molto rispetto alle edizioni passate ed in particolare all'aumento del 
prezzo del Pin, senza il quale l'edizione 2005, si sarebbe sicuramente conclusa con un saldo 
negativo.

PROPOSTA DI RIPARTIZIONE DELL'UTILE

Il comitato Rabadan ha deciso e propone la seguente ripartizione dell’utile che l’Assemblea dovrà 
approvare:
• CHF 20'000 contributo al Comune di Bellinzona per una condizione con il comune di 

Bellinzona per una ricorrenza della Città
• CHF 8'000 contributo alla manifestazione Castellinaria di Bellinzona
• CHF 7'846.85 accantonamento per ristrutturazione / sostituzione materiale della società, 

importo strano al fine di riportare questa posta già esistente ad un saldo di CHF 20’000
• CHF 20'000 accantonamento per bonus / dividendo riversato ai partecipanti 2005 dei concorsi 

carri, gruppi e guggen che si ripresenteranno nel 2006. Non è intenzione della Società 
Rabadan aumentare linearmente i premi pagati, ma di distribuire un premio fedeltà nel 2006 in 
modo lineare a tutti i gruppi che hanno partecipato nel 2005 e che si adoperano per animare il 
nostro carnevale.

• CHF 50'000 accantonamento IVA, per regolare l’imposta dovuta fino al 30.06.2005
• I restanti CHF 54'840.89, andranno ad aumentare il capitale sociale della Società Rabadan.

Vi ringrazio per l'attenzione che mi avete dedicato e resto volentieri a disposizione per ulteriori 
informazioni se necessarie.

Votazione: la relazione finanziaria come pure la ripartizione dell'utile sono approvati all'unanimità

6. Rapporto di revisione

Remo Villat a nome dei revisori legge il rapporto (cfr. file .pdf presente nel sito internet 
www.rabadan.ch nella sezione Ufficio di revisione => Rapporti di revisione)

Votazione: tutti i presenti approvano il rapporto di revisione ad esclusione di 1 astenuto (Remo 
Villat)

7. Presentazione nuovo membro di comitato

Viene proposto quale nuovo membro di comitato: Michele Bomio-Pacciorini che viene salutato 
dall'assemblea con un applauso di approvazione



8. Eventuali

Andrea Beltraminelli sollecita una risposta dal Comitato in merito alla sua esclusione forzata dal 
gruppo cuochi, evocando il valore emotivo, storico ed il senso di appartenenza alla Società 
Rabadan.
Decio afferma che le risposte sono già state fornite nell'incontro avuto presso la Sede Rabadan, e 
che la Società non intende continuare la discussione con inutili corrispondenze. In modo 
particolare, Decio fa riferimento alla richiesta di danni morali richiesti da Andrea Beltraminelli.

L'Assemblea viene chiusa.

Letto ed approvato

Tiziano Farei Campagna Decio Cavallini
Segretario Presidente


